

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-propietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

CENTIMOS 5

Anuncios, reclamos,  
sequestras mortuorias, comunicados y avisos  
a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

5 CENTIMOS

Se vende a real por el mes, 4 pesetas trimestral  
Por trimestre, 12 pesetas  
Por semestre, 24 pesetas  
Por año, 48 pesetas

El pago de la suscripción es adelantado

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

AÑO VI.—NÚM. 1.936

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Jueves 28 de Julio de 1898

**EL NOTICIERO SEVILLANO**  
es el periódico de mayor circulación  
de Andalucía  
GRABADOS EN TODOS LOS NÚMEROS

**Simón Marco**  
8, TARIFA, 8

No, mi mente no imagina  
cómo tan barato vendes.  
SIMÓN MARCO... ¿no comprendes  
que marchas a la ruina?

**LA AMUEBLADORA SEVILLANA**  
GRAN ALMACEN DE MUEBLES  
DE TODAS CLASES A PRECIOS REDUCIDOS  
de José Baldó  
Sierpes, núm. 23

**Edición de la mañana**  
**SIEMPRE INGLATERRA**

El *Daily News* cree que Francia se prepara para tomar la iniciativa y oponerse al bombardeo de los puertos españoles por la escuadra del comodoro Watson. El diario inglés comenta malhumorado esta actitud considerándola como una ingerencia injustificada.

The *Echo*, reconoce que la campaña emprendida por *Le Figaro* y otros grandes diarios franceses favorable a España, es ciertamente laable; pero cree que está mal dirigida y que es necesario tener en cuenta que ninguna de las dos naciones beligerantes ha pretendido siquiera iniciar negociaciones de paz.

De aquí deduce *The Echo* que las potencias europeas no pueden oponerse a que la escuadra de Watson ejercite su derecho bombardeando las plazas del litoral español; porque si es lógico que los enemigos se hagan todo el daño posible y *Le Figaro* aconsejaba a Cervera que bombardease a Boston y otras plazas americanas, no hay razón para que los yankees acepten el consejo respecto de las de España.

Pronto han olvidado los ingleses que la nación española ha hecho todo género de sacrificios para conservar la paz, dando a los insurrectos más de lo que tenían derecho a exigir; pero sin duda John Bull no está satisfecho, y quiere restarnos hasta esa defensa que él mismo calificaba de laable. Valiera más que se pusiera de parto de la verdad, reconociendo que el pretexto de humanitarismo ha sido máscara hipócrita de ambiciones, que ya descubre *The Daily Mail*, diciendo que no es posible reconocer la suficiencia de cubanos y filipinos para gobernarse por sí, y que procede la anexión de estas colonias por los Estados Unidos.

Blátrán Dugeselin de la historia moderna, el Reino Unido no siente aquellos padecimientos de conciencia que le hicieron separarse un día de la religión católica, y hoy adora el becerro de oro como las multitudes de Parán en los desiertos de la Siria.

## La caricatura de Bonaparte

El presidente Mac Kinley apoya los codos sobre un mapa colossal del globo, imitando a Bonaparte en el acto de profetizar sobre la carta de Italia la victoria de Marengo.

Disente sobre la guerra hispano-americana con el almirante jefe de la escuadra de los Estados Unidos y dice:

El presidente.—Poco nos queda que hacer en las Antillas, mi querido almirante. Todas las colonias españolas han caído ó van a caer en poder nuestro. Es preciso ir a otra parte.

Almirante.—¿A dónde?  
Presidente (señalando al Este).—A Europa.

Almirante.—Está bien.  
Presidente.—¿Qué tiempo necesitáis para llegar al Mediterráneo?

Almirante (haciendo un rápido cálculo).—Nueve días, once horas, treinta y un minutos, siete segundos.

Presidente.—Opino lo mismo. ¿Llegareis, pues, a Gibraltar...?

Almirante (consultando un calendario).—El 29 de Julio, a las doce y media de la tarde.

Presidente.—¿Cuál es, en opinión vuestra, el primer puerto español de que será necesario apoderarse para realizar un desembarco?

Almirante.—Cartagena. Dos pasos de Gibraltar.

Presidente.—¿Estareis allí el 31 del corriente?

Almirante.—El 30, por la tarde.

Presidente.—¿Qué distancia hay de Cartagena a Madrid?

Almirante.—Ciento sesenta leguas y una fracción.

Presidente.—Cuestión de 7.  
Almirante.—Hay que contar quince días a causa de la puertal marítima que tienen los españoles de resistir a nuestros soldados.

Presidente.—Con seguridad nuestras fuerzas de desembarco estarán en Madrid...  
Almirante.—El diez y seis ó diez y siete de Agosto.

Presidente.—Estamos completamente de acuerdo, mi querido almirante. (Contemplando el mapa de España). ¡He moso país! Será para nosotros una sobetbia color a europea.

Alfred Capus.

## Los billetes pequeños

La de todas las noticias que corren sobre acerca de todo esto es lo siguiente:

Efectivamente, hace algún tiempo, que el Banco, ante el conflicto que amenazaba por la falta de plata para los cambios, se preocupó de prepararse teniendo confeccionados billetes pequeños de cinco y de dos pesetas, que pudieran servir en un momento dado para facilitar las transacciones.

Como la confección y emisión de billetes no es cosa que puede improvisarse, sino que exige un plazo de algunos meses, quizá de medio año, para realizarse, se estudió entonces la cuestión, expresándose opiniones en el seno del Consejo. Sigue el asunto en estudio.

Pero hay que tener en cuenta, que como el Banco no tiene por la ley autorización más que para emitir billetes de 25 pesetas, los más pequeños, sólo por medio de una nueva ley podría estar autorizado para las emisiones de billetes más chicos, y esto supone la reunión de las Cortes.

Claro está que el gobierno podría dar un decreto autorizándole, a reserva de que luego las Cortes sancionaran el acuerdo, librando al ministro de la responsabilidad contraída al dictarlo.

Solo después de dada esta ley ó este decreto podría procederse a la estampación y emisión de los nuevos billetes.

Como se ve no puede considerarse tan próxima la dicha emisión, ni hay lugar a preocuparse de lo que, aun decretado inmediatamente, exigiría en la práctica algunos meses para su realización.

## NUESTRO COMERCIO Y LA PÉRDIDA DE LAS COLONIAS

Leemos en *El Comercio Español*, periódico que se publica en el Rio de la Plata, lo siguiente, que resulta muy favorable para España:

«Somos de los que opinan que la pérdida de las Antillas y de Filipinas, lejos de traer nos perjuicios, nos reportaría ventajas, desde que estamos convencidos de que la posesión de esas colonias nos viene costando mucha sangre, mucho dinero y mucha atención de los gobiernos y del comercio, que en cualquier parte sería mejor reemplazado y de más seguros resultados para la Península.»

«Es un error el creer que la falta de esos mercados mataría la producción española, porque sobre que el consumo de artículos de la Península no tenía las proporciones que se supone, pues que el de Cuba y Puerto Rico en una gran parte ya venía siendo absorbido por Norte América, y el de Filipinas por Alemania é Inglaterra, su falta ha de ser causa de que en nuestra patria se desarrollen las grandes energías y los nuevos bríos que engendra la necesidad en los pueblos viriles como el nuestro, que no decaen ni se arredran por las malas circunstancias, por graves que estas sean, y antes por el contrario, le sirven de estímulo y aliento.»

## LA TORRE EIFFEL ILUMINADA

Hace algunos días han empezado los ensayos de la iluminación, verdaderamente grandiosa, de la torre Eiffel para la Exposición de 1900.

Estos ensayos, bastante curiosos, que pueden ser vistos todas las noches desde cualquier punto de París, no son, por ahora más que parciales; pero dan una idea de lo que será la iluminación colossal de la torre, que excederá en esplendor a todos los espectáculos antiguos conocidos hasta hoy.

Compondrán dicha iluminación unos 9 ó 10.000 focos eléctricos encerrados en bombas de cristal blanco. Estarán colocados de metro en metro, y dibujarán las plataformas y todas las aristas principales de la torre, desde la base de los pilares hasta el extremo más alto, de modo que aquella brillará de noche fantásticamente, con todos los pormenores de sus contornos, extendiendo su claridad hasta la distancia de unos 40 kilómetros alrededor de París.

En 1889 solamente los arcos y las plataformas fueron dibujados con luces, y estas eran de gas.

El objeto de los ensayos actuales consiste en obtener, por el estudio de los intervalos entre los globos luminosos, líneas aparentemente continuas, bien por la confusión entre una luz y otra, vistas a grandes distancias, bien por la superposición de los globos, vistos desde el pie de la torre.

## De Instrucción pública

Don Marcelino Galigal Valdés, profesor numerario de Aritmética, Geometría y principios del arte de construcción de la Escuela de Artes y Oficios de Almería, ha sido nombrado de la de Béjar en virtud de concurso.

—Se ha dispuesto salga a oposición la plaza de secretario segundo del Museo Pedagógico Nacional.

—Ha quedado constituido el tribunal de oposiciones a la cátedra de Historia natural de la sección de Ciencias de la Universidad de Oviedo.

—Doña Micaela Juana García ha cesado en su cargo de auxiliar de una de las escuelas públicas de Carmona.

—Ha sido nombrado profesor clínico con el carácter de interino de la facultad de Medicina de Granada, el reputado y joven doctor don José Martínez Barralca.

—La *Gaceta* ha publicado una real orden del ministerio de Fomento disponiendo se anuncie á turno de concurso la cátedra de lengua francesa vacante en la Escuela elemental de Comercio de Zaragoza.

—Se halla vacante en la facultad de Derecho una categoría honorífica de término, la cual ha de proveerse por concurso entre los catedráticos de ascenso de la misma facultad, que a la fecha de 6 de Junio último

contasen cinco años en la categoría de ascenso y se hallen en posesión de los títulos académicos y profesionales correspondientes y el de la categoría de ascenso.

El plazo para solicitarla espira el 18 de Agosto próximo.

—Se han circular las órdenes concediendo aumento de sueldo por razón del primer quinquenio de servicios al catedrático de la Escuela de Bellas Artes de Sevilla don José Muñoz Estevez.

—El 6 del próximo Agosto espira el plazo para solicitar por concurso de traslación la cátedra de Física y Química del Instituto de Cuenca; la de lengua francesa, de Reus; las de Matemáticas del de Jovellanos de Gijón, y la de Historia y reconocimiento de los productos comerciales de la Escuela superior de Comercio de Alicante.

—Ayer presentó la renuncia antes de la toma de posesión de la auxiliaría que le había correspondido en Morón, en virtud de las oposiciones últimas, el maestro don Luis Galiano Alferéz.

## Modas



Traje de paseo de cachemir gris perla bordado con hojas y flores de seda de un solo tono.

El corpiño va abierto sobre un plastrón de satén blanco turquesa.

El sombrero es de paja azul con plumas grises.

## Un anciano arrollado

Anoche a las ocho y media ocurrió un desgraciado accidente en la puerta de la Carne.

Atravesaba Manuel Marchado Rodríguez por la calle Industria, esquina a la de Martes, cuando de improviso vióse arrollado por un caballo, cuyo jinete lo traía á galope tendido.

El infeliz transeunte, anciano de 60 años de edad, recibió tan tremendo golpe al echársele encima el bruto que cayó á tierra dando un fuerte porrazo que le privó del sentido dejándole maltrecho.

El jinete, al advertir el suceso, clavó espuelas y siguió con mayor velocidad su carrera, perdiéndose a lo largo de la calle.

Útil fué averiguar nombre, señas y antecedentes del sugeto, que hasta ahora ignoramos quien podrá ser.

En tanto, reuníanse en derredor de Marchado multitud de personas, algunas de las cuales buscaron una silla conduciéndolo á la casa de socorro del pasaje de Zamora en gravísimo estado.

El médico de guardia del benéfico centro don Miguel Merino, apreció al atropellado entre otras contusiones, una herida en la región frontal izquierda de bastante cuidado.

Curado de primera intención, pasó en una camilla al Hospital central, sin poder articular palabra.

Ya de madrugada, y en vista de la gravedad del doliente, avisóse al juzgado personándose el señor Gordillo Villalón y el actuario señor Chiolana, quienes comenzaron á instruir las oportunas diligencias.

En el suceso no intervino ningún agente de la autoridad.

## Noticias locales

Anoche fueron muchas las personas que por pasos y plazas disimulaban el excesivo calor que por aquí se siente, mirando al cielo por sí, como se anunció, llovían las estrellas preparadas para tal espectáculo.

El fenómeno no ocurrió, chasqueando á los que esperaban solazarse con él, ó sí lo hubo, fué la lluvia para arriba.

Sin embargo, un pacífico espectador, al que hicierle un pie agua en un grupo de embobados, juraba y perjuraba haber visto las estrellas.

Fuera de este, nadie hubo con tan buena vista.

Con motivo de hallarse en estado ruinoso la capilla de Nuestra Señora de los Angeles, vulgarmente llamada de los Negritos, el Jubileo Circular se ganará durante los días 1.º, 2.º y 3.º del próximo Agosto en la iglesia parroquial de San Roque.

La *Patria*, periódico independiente que se publica en Madrid, ha encontrado gracioso recurso contra la acción del lapiz rojo. Al quedar en blanco gran parte de su primera plana por las mutilaciones de la censura y obligado á llenar el espacio, da á la lectura pública el *Credo*, la *Salve*, la *Confesión general*, *Año de contrición*, el *Padre nuestro* y casi todo el texto del Catecismo de Ripalda.

Ha sido destinado á esta plaza el comandante de ingenieros don José Gallo.

También viene de Cadix destinado al tercer regimiento de zapadores-minadores de esta guarnición, don Miguel Díaz y Escribano.

Han salido: Para Betelu, la señora de Piñar con su hija; para Utrera, donde fijará su residencia, la señora viuda de Liaño; para Madrid y Zuazo, don Isajas White; para Puerto Real, el señor don José de la Cámara, señora é hijos y doña Purificación Williams, y para Castilleja de la Cuesta, los señores Puigerver.

Han llegado: Don José María Piñal y los señores de Parilla, y de Carratraca el hijo de la señora marquesa del Valle de la Reina, don José Manjón y León.

## PROSCENIOS Y ARTISTAS

Ha debutado en Murcia el eminente actor don Antonio Vico, con las obras *Un drama nuevo* y *Tocino del cielo*.

También ha hecho su debut en el teatro circo de Córdoba, el notable actor don Francisco Fuentes, con la obra en cuatro actos de Gomez y Llana, *El soldado de San Marcial* y el drama de Guimerá *Tierra baja*.

Se ha celebrado en el Gran Teatro de Linares el estreno de *Los golfos*.

También se han representado, con éxito, *La guardia Amarilla*, *La buena sombra ó la mare de Dios* y *El gallo*.

En el Circo Coruñés y bajo la dirección de los distinguidos actores cómicos señores Orejón y Riquelme, viene sosteniendo brillante campaña la compañía cómica lírica que trabaja en la Coruña.

El *seno de la Isidra*, *Retolondrón*, *Robott*, *El primer reserva* y otras, son las obras últimamente representadas.

Figuran en la *troupe* la sefécrita Alverá, Díaz y Salvador, y además de los antes citados los señores Guerra, Vivanco y otros bastante conocidos de nuestro público.

En el teatro Pizarro de Valencia se ha cantado la ópera *Marta*, dándole una excelente interpretación el señor Casañas y las señoras Nalbert y Soriano.

También se ha representado *Marina*, en la que tanto se distingue el tenor señor Casañas.

Dicen de Huelva:

«Por persona llegada de Sevilla y que nos merece entero crédito sabemos que la notable compañía de ópera y opereta italiana que dirige Emilio Giovannini, debutará en el teatro Colón á fines de la presente semana.»

## Teatro Eslava

La hermosa ópera de Leoncavallo, *Pagliacci*, fué cantada anoche en este teatro, logrando un completísimo éxito.

El barítono señor Carbonell inició los aplausos al cantar magistralmente el prólogo, que hubo de repetirse á instancias del público. El difícil coro de los *dumaineiros* mereció también los honores de la repetición por la afinación y ajuste con que fué cantado.

Muy bien la Saroglia que compartió en el dúo los aplausos con el señor Pomer é igualmente bien el señor Arrigotti, que dijo la romanza con verdadera expresión y sentimiento dramático, rayando á gran altura al final de la obra.

Ofrecía la función de anoche la novedad del *debut* del joven tenor don Pascual Roig, encargado del papel de *Pappo*. Puso de manifiesto este artista sus excelentes dotes de cantante, en la serenata del segundo acto que hubo de repetirse entre aplausos, saliendo después á escena varias veces.

El señor Roig tiene voz timbrada, canta con mucho gusto y siente lo que dice; gustó mucho anoche y es seguro que la ovación que logró no ha de ser la última que consiga.

Al terminar la representación levantóse el telón varias veces, saliendo todos los artistas al proscenio para recibir los aplausos del público.

Hay que sostener en el cartel esta obra, ya que es de las que verdaderamente gustan al público y mejor desempeño ha logrado por la compañía Giovannini.

## Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(Servicio retrasado)

### La herida de Fabrilo

Valencia 27, 5 45 t.

El diestro Fabrilo ha pasado la noche relativamente tranquila.

No tiene calentura.

Se le levantó el apósito, viéndose que la herida no ofrece gravedad.

Sin embargo, la curación será lenta, pues tiene seis centímetros de profundidad, habiéndole dejado al descubierto la arteria.

Recibe muchas visitas y muchas telegramas.—O. Gila.

### Aun la Traslántica

Madrid 27, 6 t.

Siguen las dificultades para adjudicar á la Traslántica el transporte de los capitales de Santiago á España.

El duque de Almodóvar del Río, de acuerdo con el señor Anfion, ha telegrafado dando instrucciones al señor Ceballos, á fin de procurar se venzan los obstáculos.

Los Estados Unidos parecen estar resueltos á que sus barcos adquieran la adjudicación.

El conflicto parece no será resuelto á favor de la Traslántica.

## Shafter y Calixto

Madrid 27, 6-15 t.

Se han suavizado las relaciones entre el general Shafter y el cabecilla Galixto García.

El primero ha reconocido la importancia del cabecilla y de los suyos, encareciendo su concurso en la campaña de Santiago.

## El estado del rey

Madrid 27, 6 30 t.

Hasta las nueve de la noche no se redactará el nuevo parte relativo á la enfermedad de S. M. el rey.

En la mayordomía se ha colocado un H-bro, el que cubren de firmas las personas que se interesan por conocer el estado del pequeño monarca.

## Zola, sin honor

Madrid 27, 6-40 t.

París.—El Consejo de los caballeros de la Legión de honor, reunido al efecto, ha acordado dar de baja al eminente novelista contemporáneo, don Emilio Zola.

Antes de llegar á tal acuerdo hubo apasionadas discusiones.

## De Habana

### La pastoral del obispo

Madrid 27, 7 n.

Habana.—El obispo ha dado á los fieles y diócesanos una pastoral en la que dice es preciso rechazar la invasión hasta morir, siendo imposible pedir al ejército, después de tanto sacrificio y de sufrimiento tanto, que deponga las armas sin combatir, y sin que dispute el terreno palmo á palmo al enemigo.

Protesta el obispo de la injusticia con que se olvida toda prescripción de derecho.

## De "La Lucha"

Habana.—*La Lucha* dice que en el caso de que el gobierno ceda la soberanía de España, tiene por lo menos la obligación de asegurar y garantizar los intereses de sus hijos, haciendo concesiones á quienes representan la fuerza y la capacidad para mantener el orden.

*La Lucha* cree que se concertará la paz, pero que la opinión desea conocer el destino y la suerte que le aguarda con los americanos.

## Campamento de Calixto

Habana.—Se ha instalado el campamento de Calixto García en las inmediaciones de Manzanillo.

(Servicio corriente)

## De Málaga

### Agresión á un periodista

Málaga 27, 9-30 n.

A las doce de esta mañana fué agredido villanamente el distinguido redactor del periódico *El Cronista*, de esta, don Francisco Maynoldis, por el sereno de la calle Beatas, Pedro Ramirez.

Este acedió al periodista, acometiéndole faca en mano y causándole tres heridas graves en las manos y rodillas.

Una de las heridas es de pronóstico reservado, la otra tiende en la región glútea y le fué inferida ya caído al su-lo.

Perseguido por el agresor, el señor Maynoldis se guareció en la redacción de *El Cronista*, pasando después á la casa de socorro.

A las dos de la tarde se presentó el agresor en la comandancia de municipales.

Obedeció la agresión á estar el sereno ofendido por los sneltos públicos, denunciando los escándalos que todas las noches se venían dando en la calle Beatas, de la jurisdicción del guardia nocturno.

El hecho ha producido profunda indignación.—Corresponsal.

## La censura

### Reunión de los periodistas

Madrid 27, 10 30 n.

Reunidos en el Congreso los directores de los periódicos de esta corte, después de cambiar impresiones respecto de la oferta del señor Sagasta de suavizar las asperezas, se acordó que el señor Suarez de Figueroa (don Augusto) redactara la protesta contra la previa censura, documento que firmarán todos los directores de la prensa madrileña.

## Consejo de ministros

Madrid 27, 10-40 n.

Celebrado Consejo por los ministros, estos han declarado oficialmente que se realizan en la actualidad negociaciones de paz.

El señor duque de Almodóvar del Río ha dado referencias del envío del documento Mensaje al embajador francés en Washington encargándole de negociar á nombre de España.

Este lo entregará al secretario de Estado, para que á su vez, lo pase á manos de Mac-Kinley.

En el documento se pide sean abiertas las negociaciones de paz.

Mac-Kinley no ha contestado aun.

Los consejeros comentan favorablemente un cablegrama del general maías, en el que éste dice han sido rechazados los yankees.

El ministro señor Auñón leyó un telegrama del comandante de marina de Puerto Rico, en el que anuncia se ha cobrado á pié un barco mercante á la entrada del puerto de San Juan, para imposibilitar el paso por el canal.

Ninguna noticia hay referente á Filipinas.

## En Puerto Rico

### Cablegrama oficial

Madrid 27, 11 n.

El cablegrama oficial leído en el Consejo de ministros, dice:

Ayer tarde avanzó el enemigo en la dirección de Yanco, sosteniendo varios combates parciales contra el ejército y los voluntarios, en número de 700.

Al amanecer se trabó el combate, durando una hora, retrocediendo el enemigo a las posiciones de ayer.

Estoy satisfechísimo del proceder de las fuerzas.

### Fuerzas en total

Entre los voluntarios y soldados que permanecen en Puerto Rico, suman unos 19.000 hombres.

### La Trasatlántica

**Dificultades vencidas**  
Madrid 27, 11-15 n.  
La Compañía Trasatlántica asegura que se han vencido todas las dificultades para repatriar los soldados de Santiago de Cuba.

### De Santiago

**Por fin lo consiguieron**  
Madrid 27, 11-25 n.  
París.—Telegrafían de los Estados Unidos diciendo que ha nombrado subgobernador de Santiago de Cuba al cabecilla Castillo.

### Españoles que se niegan

París.—Los jueces españoles de Santiago se niegan a administrar justicia en nombre de los yankees.

### Robo al Banco

París.—Comunican de Santiago que han sido robados al Banco español de aquella plaza 60.000 duros.

### Las Carolinas

**Siempre los alemanes**  
Madrid 27, 11-30 n.  
París.—Se asegura que ha zarpado un transporte alemán cargado de víveres y provisiones con dirección a las islas Carolinas.

### Don Carlos

Madrid 27, 11-45 n.  
Se asegura que el pretendiente don Carlos se dirigirá desde Lucerna a España.

### La paz

**Admitida en principio**  
Madrid 27, 11-55 n.  
Washington.—Después del Consejo de hoy, Mac Kinley ha declarado que en principio han sido aceptadas las negociaciones de paz, conforme se pide en el Mensaje que Mr. Cambon ha presentado al gobierno yankee, a nombre del de España.

### Condiciones para pactarla

Madrid 28, 2 madrugada.  
Washington.—Autorizadamente se asegura que el mínimo de las condiciones que impondrá Mac Kinley será:

La anexión de Puerto Rico y la independencia de Cuba, bajo el protectorado yankee.

También piden la cesión de las islas Ladrones para establecer un depósito de carbón en Filipinas.

### El texto del Mensaje

Madrid 28, 2-30 madrugada.  
El Mensaje dirigido a Mac Kinley, con la mediación de Mr. Cambon, pidiendo la paz, dice:

España y los Estados Unidos pelean por resistirse la primera al abandono de sus derechos y a la evacuación de Cuba.

Yo se reconoce vencida.

Desee, pues, poner término decoroso a esta guerra, que tan grandes perjuicios causa a las dos partes.

Espera, en su vista, saber las condiciones en que podía lograrlo.

### El mediador

Mr. Cambon nada ha dicho a Mac Kinley respecto de las condiciones, a nombre de España.

Sobre estas sigas asegurándose oficialmente que el mínimo de las pretensiones de Mac Kinley son las mismas que antes telegraficó.

### S. M. el rey

Madrid 28, 3 madrugada.  
El último parte facultativo puesto en la mayordomía dice que en el proceso patológico que padece el rey no se han presentado complicaciones.

Háblase de que la corte saldrá a veranear en Agosto.

### Edición de la noche

**DIFICULTADES PARA LA PAZ**  
Bajo este mismo título leemos en El Comercio, de Madrid, órgano oficial del gobierno:

«Varios periódicos de la mañana, al dar cuenta del Consejo de ministros de anoche, indican que si que se ha de celebrar esta tarde podría alcanzar gran importancia.»

Esta presunción nos parece verosímil, porque sabido es que el gobierno de España ha hecho gestiones cerca del de Washington para llegar a la paz.

Entablada ya esta gestión, los americanos han apresurado el desembarco en Puerto Rico, y lejan de cesar aprisano más y más el bloqueo de Manila, como si su plan se cifrara en ciertos hechos consumados para sacar mayor partido de las negociaciones que al fin se entablen.

De los propósitos de España, favorables a la paz, hablan ya sin rebozo los mismos telegramas de Washington que por separado publicamos, y en los cuales se da cuenta de conferencias del embajador de Francia con Mr. Mac Kinley; conferencias que han producido la promesa de que pronto se dará una respuesta sobre el pensamiento del gobierno americano.

Si este es sincero en sus deseos de paz, pronto le hemos de saber por la respuesta que se espera, y principalmente por las bases que considere necesarias Mr. Mac Kinley para empezar a tratar.

Cuando estas bases se conozcan es posible que el gobierno de España dé conocimiento de ellas al país, para que la opinión no se extravíe con hipótesis más o menos caprichosas, y para que, con el debido conocimiento, pueda formar juicio acerca de sucesos tan importantes.

### La escuadra en Cadiz

Como anticipó el telégrafo, ayer a las ocho de la mañana fundó en Cadiz la escuadra de Cámara, procedente de Cartagena.

De ese puerto salió anteayer por la tarde. Ha hecho la travesía sin ninguna novedad.

La entrada se verificó por el siguiente orden:

*Pelayo, Audaz, Carlos V, Osado, Patriota, Rápido, Proserpina y Buenos Aires.*

Este último fundó en Puntales, el *Patriota* fué a la Carraca y los restantes quedaron en la bahía.

En el momento de entrar pasó a bordo para cumplimentar al almirante el teniente de navío, ayudante de la capitania de puerto, señor la Herranz.

Momentos después fué a bordo a saludar al expresado almirante el capitán de puerto señor Santaló.

Dióse que la escuadra saldrá en breve de Cadiz.

### TRIBUNA LIBRE

### CONSERVADORES Y LIBERALES

II  
Cuando esperaba con curiosidad el segundo artículo por H. P. ofrecido y aguardaba la exposición de hechos concretos relativos a la elección del señor Mayol contra el señor Palomino, objeto de que se ocupó ayer, encuentro, ¡oh sorpresa!, que apartándose de la cuestión, refiere a su capricho la pretendida historia de la política, a partir de la tremenda catástrofe de Santa Agueda, para deducir de premisas, puramente gratuitas, la actitud hostil de los conservadores en las últimas elecciones del Ayuntamiento de esta ciudad.

La historia, sobre inexacta en todas sus partes, aquí es inútil, porque en mi anterior artículo dejé consignado que mis correligionarios no fueron impulsados por móviles políticos.

Pero ya que se traen a colación sucesos pasados, y se comentan y se desfiguran con apasionamiento, yo recordaré con exactitud rigurosa aquellos que tuvieron relación con la vida municipal, que a H. P. y a mí nos preocupan en estos instantes.

Casi por completo había terminado la disidencia del partido conservador en España, cuando en el liberal de Sevilla surgió otra tanto más difícil cuanto más pequeña, tanto más insignificante cuanto que representaba la política funesta de campanario; porque consistía en que la jefatura del señor Atienza pareció chispa a otro distinguido liberal, que se estimaba y se estima con mejores títulos para llevar el gato al agua, es decir, para hacer triunfar sus opiniones en la dirección de la política y sus amigos en el disfrute de los cargos públicos.

Por esta razón repuerdo el íntimo gozo que en ellos producía cualquiera moción de la minoría conservadora del Ayuntamiento, interpretada, según sus deseos, como fuente ó prólogo de graves dificultades para el alcalde odiado, y el desencanto que les causaba lo que llamaban tibieza de la oposición, cuando no estallaba la supuesta mina, ó no caía el rayo forjado por sus ilusiones.

Por este mismo motivo sucedió en la Sociedad Económica todo aquello que H. P. sabe.

Por la misma causa el señor marqués de Paradas pidió licencia al Ayuntamiento; dijo *vuelvo*, y no volvió, prefiriendo defender con su presencia en las Cortes los intereses del distrito de Utrera.

Y hé aquí por qué el señor Palomino, postergado, a mi juicio, por sus correligionarios, porque para él y para el elemento Paradas llegaron las de perder, fué combatido en su aspiración a la tercera tenencia por el señor Mayol, patrocinado por los señores Borbolla y Camino; que si bien el señor marqués de las Cuevas procede de otro lado, dos contra uno, es claro lo que siempre sucederá.

«Pero qué nos importan, señor H. P., todas estas consideraciones? A mí nada. Empezamos tratando un punto muy concreto, y Dios sabe a dónde iríamos a parar por el camino que usted emprende en su artículo último. Yo no he de seguirle.»

La actitud de los conservadores en el Ayuntamiento fué siempre la misma: oponerse a todo lo que estiman ilegal ó contrario a los intereses de Sevilla, y cumplir los compromisos que contraen lícitamente.

Respecto a las ofertas del señor Ibarra, tome datos más ciertos, y verá que está equivocado. Estudie el caso con detenimiento, y hallará cumplido, no lo que ofreció, sino lo que dijo como simple anuncio.

P. H.

### Sobre la baja del pan

La campaña iniciada por este periódico en pró del abaratamiento del pan, la hemos visto secundada en el municipio por el alcalde de Sevilla, señor Heraso y por el concejal señor Lemus, con gran aplauso de la opinión pública, agradecida siempre a las personas que por su interés velan.

El señor Heraso, reuniendo a los panaderos para consultarles sobre el precio del trigo y del pan, y el señor Lemus estudiando las causas que pueden influir en el alza del valor de uno y otro en el mercado, han obtenido la evidencia de que la culpa del alto precio del pan no está en los colaboradores de este artículo, sino en los acaparadores de trigo que ven próximo un buen negocio al terminar el plazo de la prohibición de exportar impuesto por el gobierno y estar haciendo grande acopio de este cereal.

Conociendo el origen de la cuestión, claro está que habrá que modificarse el procedimiento, y en vez de dirigirlo como hasta ahora contra los panaderos, habrá que dirigirlo contra los comerciantes de trigo.

A este fin, tanto el alcalde, señor Heraso, como el señor Lemus, interesarán seguramente del cabildo que a nombre de la ciudad se solicite del gobierno la ampliación del plazo, prohibiendo la exportación de

trigo, según ya lo ha hecho, con muy buen acuerdo, la Liga de propietarios y labradores de Málaga.

Esta gestión que en Sevilla realiza su municipio a falta de otra sociedad encargada de defender estos intereses, y que en Málaga la han iniciado los mismos labradores, caso de ser atendida por el gobierno, volvería a restablecer en el mercado la normalidad de precio, pues así quedarán burlados los negociantes, en esta ocasión y en otras muchas, antipatrióticos.

Conseguida la baja del trigo, como es indudable, por este medio, el Ayuntamiento de Sevilla seguirá hasta el fin persiguiendo por todos los medios a su alcance que pueda tener el pobre el pan necesario para su sustento.

Los periódicos de Madrid ya se han ocupado también del asunto, pues extraña a todos que siendo importante la cosecha de este año, y no estando autorizada la exportación, no exista abundancia de trigo.

La prórroga del plazo para no exportar y el extremar las medidas de rigor para que la prohibición impuesta por el gobierno sea una verdad, son los únicos medios de anular el negocio de los acaparadores en bien de España.

Nos felicitamos de que nuestra campaña esté próxima a dar en Sevilla, y aun en toda España, beneficiosos resultados, y no nos cansaremos jamás de elogiar a las personas que con tan buena voluntad han secundado nuestra iniciativa.

### La nueva casa de socorro

Irá mañana a cabildo el proyecto presentado por el arquitecto municipal para la construcción de un edificio en el Prado de San Sebastián para instalar en él la casa de socorro que actualmente existe en el Paseo de Zamora.

Tiende esta mejora a satisfacer una necesidad, toda vez que el Ayuntamiento carece de locales propios para dicho servicio benéfico.

Las obras se efectuarán por administración con el personal que el Ayuntamiento está obligado a sostener para evitar, ó amornar en parte, la crisis obrera porque estamos atravesando.

Así se gastará el presupuesto municipal en obras útiles y de necesidad reconocida, como la de que se trata, y no en otras que casi siempre no tienen otro objeto que el pretexto de dar un jornal a número considerable de trabajadores.

Para economizar en la partida presupuestada para el marmol, material indispensable en un establecimiento de este género, se emplearán las lápidas abandonadas en el cementerio, previo el saneamiento de las mismas.

El edificio se compondrá de planta baja y de piso principal, constando la primera de un cerramiento de pilares de ladrillos y paño de hierro, sigue un jardín por tres de sus lados, y esta parte se destina a casa de socorro y la principal a casa-habitación del profesor.

La comisión de Obras públicas, en el informe que emite, reconoce la conveniencia, necesidad y utilidad de esta obra de verdadera importancia para Sevilla.

Los materiales todos que han de emplearse están contratados y mediante subasta, como la ley ordena. De ahí que se pueda construir este edificio por administración.

### A COBRAR

La Dirección general del Tesoro público ha acordado abrir el pago de la mensualidad corriente a las clases activas y pasivas que tienen consignados sus haberes en esta tesorería.

El delegado de Hacienda, en vista de la orden anterior, ha dispuesto se abra el pago de las clases pasivas en la siguiente forma:

Día 1.º, retirados de Guerra y Marina.

Día 2, Montepío civil, remuneratorias, escuadrados, jubilados y cesantes.

Día 3, Montepío militar.

Días 4 y 5, todas las clases indistintamente.

### Diario taurino

Definitivamente ha quedado suspendida por ahora la corrida de toros que debía verificarse en el Puerto de Santa María el domingo próximo.

Ha llegado esta tarde a Sevilla el diestro José García, *Algabeño*. A la estación fueron a esperarle varios amigos.

«La *Muleta*, club taurino de Montpellier, a cuya sociedad brindó *Minuto* un toro el día 17, ha correspondido a la fineza del matador, regalándole un collar de brillantes, destinado a su preciosa hija, ahajja que ha sido valorada en 3.000 francos.»

«El picador Fernando Campillo ha arrendado para su explotación la plaza de toros del Escorial, inaugurando la temporada el 10 del próximo Agosto, con una corrida de toros en la que tomará parte *Lagartijillo*.»

«Ha marchado a Puerto Real de temporada con su familia el ganadero don José de la Cámara.»

«Los periódicos llegados últimamente de Santander hacen grandes elogios del trabajo ejecutado en aquella plaza por el diestro José García, el *Algabeño*, en las corridas verificadas en los días 24 y 26 de este mes, confirmando la noticia de haber sido ajustado para el año venidero.»

«Ha sido aprobado el cartel para la novillada que se ha de celebrar el próximo domingo.»

Figuran toros de la misma ganadería y solo varía en los lidiadores, que en lugar del *Barquero* toreará Montes.

La empresa ha repetido el cartel de la pasada novillada.

«El próximo domingo toreará en la plaza de Valencia el acreditado espada Félix Velasco.»

### La feria de Marchena

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)  
26 de Julio 1898.

Con motivo de la próxima feria, que se verifica todos los años en los tres primeros días de Setiembre, nuestro celoso alcalde proyecta muchos y variados festejos, con el fin de que los tranquilos vecinos de esta villa encuentren esos días distracciones donde mitigar algún tanto las penas que en general produce el estado de la guerra.

Se asegura que don Luis Charo ha hecho proposiciones para la plaza de toros, prometiendo un buen cartel, en los dos primeros días, en el que figurarán ganaderías de

primer orden, como las de Saltillo y Miura, y toreros como Reverte y Parra; y además se dice que otra empresa ha ofrecido más ventajas, dudándose cual será por fin la agraciada.

También es posible que para esa fecha esté establecido el alumbrado eléctrico, pues parece un hecho que varios accionistas de la localidad se han entendido con una empresa catalana, con domicilio en Barcelona.

El día de Santiago se celebró la *jandoca* de la hermandad de la Santa Vera-Cruz, concurriendo la mayoría de los cofrades a la casa de su mayordomo, donde comieron y bebieron, como es costumbre, hasta el amanecer, que se fueron a la capilla a oír misa.

Desde las nueve de la noche hasta las dos de la madrugada, una banda de música anunciaba al público la casa de la reunión, a cuya puerta tocaron escogidas piezas, no cesando en toda la noche de pasear y tomar el fresco en las puertas de las casas limítrofes las hermosas marcheneras de todas las clases sociales, atrayendo con sus encantos al sexo fuerte, que en grandes mesas llenaba la calle Guillermo y sus adyacencias.

Estas *jandocas* no se hacen más que en Marchena, donde acostumbra todas las hermandades ó cofradías que salen el jueves y viernes Santos a solemnizar el día que pagan los hermanos su respectiva cuota, a comerse una ó dos vacas y a beberse ocho ó diez arrobas de vino y aguardiente, según el número, sin que nunca haya ocurrido el menor disgusto, pues solo les da a los congregados por cantar saetas y hablar de la hermandad; y téngase en cuenta que se reúnen por los menos 200 personas.

Es un hecho que el ayuntamiento piensa alinear la calle San Francisco, derribando la esquina de martillo que existe entre el juzgado de primera instancia del partido y el establecimiento de géneros de los señores Martínez hermanos, pues parece que la capilla de la Vera-Cruz que es la que sobresale de la línea de la citada calle, acepta de buen grado la hermandad a cuyo cargo corre, la modificación que se proyecta hacer en la misma, a cuyo efecto ha nombrado una comisión de hermanos para que se entienda con el municipio, formandoparte de aquella los señores don Luis Andrae, don Manuel Rojas y don Enrique Barrera, de quienes se espera que saquen el mejor partido posible en beneficio del citado templo, dada su valiosa representación.—*José Revuelta*.

### Noticias locales

**Suspendidas las garantías constitucionales y sometida la prensa a la previa censura, este número de EL NOTICIERO SEVILLANO se publica después de visado por la autoridad militar.**

En Capitanía general se ha recibido el siguiente telegrama:

«Para Sevilla, de Madrid.—2878. 39. 2710.—Ministro Guerra a capitán general.—Cuba y Filipinas sin novedad. Capitan general Puerto Rico dice, enemigo que avanzó ayer sobre Yanco fué rechazado con 700 hombres ejército y voluntarios que le obligaron a retroceder a sus posiciones. El capitán general elogia el comportamiento de tan bizarras tropas.»

La temperatura de hoy en esta capital ha sido la siguiente:

Máxima al sol, 56,8; a la sombra, 46,6; mínima, al aire, 19,8; al reflector, 19.

La presión atmosférica ha sido de 756,7 a 758,1 milímetros.

En la sesión municipal de mañana se dará cuenta al cabildo de los siguientes dictámenes: de la comisión de Hacienda, presentando la distribución de fondos; de la de Beneficencia, clasificando a las aspirantes a la plaza de matrona auxiliar; de la de Hacienda, relativo a la suspensión de un descuento; de la de Asuntos jurídicos, sobre reclamación del marqués de Tours; de la de Obras públicas sobre emplazar una casa de socorro en el Prado de San Sebastián. Además se tratará de los asuntos relacionados en la citación del miércoles. El cabildo está citado con cualidad de nombrar empleados.

La recaudación en el Matadero de reses vacunas en el ejercicio económico anterior, se ha cerrado con un *superávit* de 29.913 pesetas más que el año que mayores recaudaciones ha alcanzado. Por este concepto están de enhorabuena el administrador y empleados de aquella dependencia, y en particular nuestro querido amigo el presidente de la comisión de Mataderos. Los trabajos realizados por varios concejales persiguiendo las carnes clandestinas, dan este beneficio para el erario municipal.

La comisión de Hacienda distribuye en el mes entrante la suma de 961.401 pesetas entre los gastos y atenciones diversas del municipio.

El visitador de escuelas públicas don Jacinto Montells, ha dado hoy posesión al auxiliar propietario de la número 8, don Rafael Ariza Perez.

Se ha autorizado la reconstrucción de la casa número 1 de la calle Alonso Vazquez.

Ha sido nombrado auxiliar de la escuela superior de Carmona don Manuel Salazar Benavides.

Se anuncia para conocimiento de los navegantes, que por disposición de la superioridad queda apagado el faro de Ceuta.

La Congregación de Jesús Crucificado y María Santísima de los Dolores, establecida en la iglesia de Nuestra Señora de la Paz (calle Bustos Tavera) practicará todas las noches, a las oraciones, en su iglesia, devotos ejercicios del año cristiano, meditación y rosario, y los viernes ejercicios de penitencia.

Nuestras autoridades municipales continúan, sin hacer caso de la prensa, poniendo la extrigna en manos *imbéciles* para la extinción de los perros, y el paciente vecindario presenciando espectáculos repugnantes y reñidos con toda clase de sanos sentimientos.

Mañana 29, a las once de la misma, cumplimentará al señor Ochando, capitán general de Andalucía, el rector del distrito universitario, señor Moris, acompañado de una comisión de catedráticos, compuesta de don Ramón Manjarrés, de la Facultad de Ciencias; don Francisco Casso, de la de Derecho, y don Francisco Caballero Infante, secretario de la Universidad.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 43.774,64 pesetas, correspondiendo a derechos reales 6.021,36, a consumos 7.834,60, a aduanas 25.238,27, a consumos por artículos coloniales 1.102,80, a propiedades 932,72, al impuesto sobre sueldos y asignaciones 357,90, al idem sobre pagos 582,29, al idem sobre impuesto provincial del tráfico 1.521,04.

Por la depositaria-pagaduría de esta delegación se han satisfecho hoy 113.027,30 pesetas, para atender a las diversas obligaciones del Estado en la provincia.

La Dirección general del Tesoro ha ordenado al Banco de España ingrese en el curso de esta capital y a la cuenta del Tesoro 300.000 pesetas para atender al pago de las obligaciones del Estado.

Procedentes de Utrera han llegado a esta capital los señores don Joaquín Giraldez Riánsolas, don Francisco Calderón Moncalvo y don Francisco Cuellar.

Ha marchado a Pamplona, para tomar posesión de su destino, el nuevo coronel del regimiento de infantería de la Constitución don Rafael González Otón.

Esta mañana, a las nueve, se celebró en la capilla del Señor del Gran Poder, de la parroquia de San Lorenzo, una misa en sufragio del alma de doña María Saint Aubin, esposa que fué del exministro señor Canalejas. A dicho acto asistieron varios amigos particulares de dicho señor.

El teniente coronel de artillería señor marqués de Llano, ha sido destinado al segundo depósito de reserva.

La junta local silvelista de La Luisiana, por conducto de su presidente, don Juan León Galvan, ha manifestado su adhesión al señor Ibarra (don Eduardo) y reconocido su jefatura en la provincia del partido conservador.

También ha visitado al señor Ibarra con el indicado fin la junta local silvelista de Santiponce, presentada por su presidente don Andrés González y González.

Escopetas de uno y dos cañones en todos sistemas. Revolvers de gatillo oculto, propios para bolsillo. Gran surtido en el Bazar de la Campana.

Los elegantes encontrarán un completo surtido de cinturones de cuero y elástico en la casa de M. Perez, Serpes, 83.

Esta mañana a las seis dejó de existir la señora doña Josefa María de los Dolores Boza y Parroño de Arjona, condesa del Alamo. Dama de ejemplares virtudes, tan sociable como modesta y caritativa, su muerte será generalmente sentida en Sevilla, donde contaba con gran número de parientes y de amigos. Sus restos mortales habrán sido trasladados esta tarde al cementerio de San Fernando. E. P. D.

La cantidad presupuestada para la construcción del local en destino a casa de socorro asiente a 52.000 pesetas, cantidad bien exigua si se tiene en cuenta la importancia de la mejora que ha de llevarse a efecto y la economía que esto significa para el porvenir.

Los concejales señores don Félix Suarez y el marqués de Alventos pedirán mañana licencia en el cabildo para ausentarse de esta capital, el primero por dos meses y durante tres el segundo.

Por la secretaría municipal se cita a la persona que se crea con derecho a la propiedad de un burro procedente de pérdida.

Se ha autorizado al dueño de la casa número 30 del Muro de los Navarros para efectuar obras de consolidación en la misma.

Le ha sido concedido un mes de licencia al maestro de la escuela pública de Montellano don Juan Centeno.

Por real orden se ha dispuesto sea jubilada doña Adelaida Torres y Cobal, auxiliar de las escuelas de Sevilla.

*Bazar La Cruz Roja*—Médico, quirúrgico, ortopédico e higiénico.

Gabinete especial para la aplicación de aparatos ortopédicos, bragueros y fajas hipogástricas, los que serán colocados bajo la inspección de los ortopédicos señores Cordero Hermanos, dueños del referido *Bazar*. *Parrajería, 8.*

Varios distinguidos jóvenes de Utrera proyectan celebrar una corrida de novillos y carreras de cintas para la feria de Setiembre, festividad de Nuestra Señora de Concepción.

Por este rectorado ha sido propuesto al señor ministro de Fomento para el cargo de director provisional de la Escuela Normal de Maestros de La Laguna (Canarias) don Rodrigo de la Puerta y Vila, inspector de primera enseñanza que ha sido muchos años en aquellas islas.

El lunes a las diez y media se reunirá el Ayuntamiento en sesión extraordinaria para proceder al sorteo de los contribuyentes que han de formar la Junta municipal durante el año económico actual.

Con motivo de hallarse algo ruñosa la capilla de la hermandad de los Negritos, el jubileo de Nuestra Señora de los Angeles se verificará en la parroquia de San Roque.

Ha salido para Santúcar, de donde regresará en breve, el señor don Miguel García de Longoria.

Ha salido para Puerto Real la señora doña Purificación Williams de Merry.

Desde que el concejal señor Canavajuelo se encargó de la tenencia del segundo distrito viénesse a diario decomisándose pan por los guardias que en él prestan servicio.

En la sesión capitular de mañana será ascendido el empleado don José María Vecino Anoria.

**Estómago artificial.**

Las calles de San Vicente, Garzo, Mendoza Ríos y parte de la puerta Real, se hallan tanto de día como de noche, huérfanas de vigilancia. Parece como si aquellos vecinos no contribuyeran a los cargos del Estado.

Barisima es la madrugada que se vé un sereno en aquellas demarcaciones. Estos empleados del municipio solose encuentran guarecidos en las tabernas ó tomando el fresco en amable tertulia en el paseo del Museo. Los aventajados y cabos no se ocupan para nada de aquella parte de la población.

esoro p...  
el día de...  
36, a con...  
27, a con...  
1.102 80...  
sobre su...  
dem sobre...  
esto pro...  
e esta de...  
113.027...  
as obliga...  
ha orde...  
en la su...  
a del Te...  
al pago...  
ado a esta...  
Giraldez...  
Moncal...  
ara tomar...  
ronel del...  
stitución...  
celebró en...  
er, de la...  
isa en su...  
nt Aubin...  
ior Cana...  
ros am...  
ficio. El...  
arquitecto...  
reconoció...  
hoy las obras...  
ejecutadas...  
para la instal...  
ción de los baños...  
públicos del Barranco.  
Mañana publicaremos una relación de las sepulturas cumplidas en la calle de la Fe en este cementerio.  
Más de un tenedor de las obligaciones del Ayuntamiento, ya amortizadas, se ha acercado a esta redacción para rogarnos excoitemos el celo del señor delegado de Hacienda y en breve plazo quede contestada la consulta respecto a si aquellas han de sufrir nuevo descuento con arreglo al impuesto creado en los presupuestos generales del Estado.  
La línea telefónica establecida desde hace un mes entre Sevilla y Chipiona, pasando por Bonanza y Sanlúcar de Barrameda, está dando un resultado excelente a los navieros y al comercio en general. Merece plácemes el señor Molini por la realización de estos trabajos, terminados tan felizmente, a pesar de las serias dificultades que ha habido que vencer. Actualmente se refuerza la línea con algunos hilos en Punta y Cabeza de la Mata.  
Formado el padrón del impuesto de cédulas personales correspondiente a esta capital para el corriente ejercicio de 1898 93, queda expuesto al público en la administración de Hacienda por término de 15 días, de nueve a una, todos los días no feriados, a fin de que los contribuyentes puedan producir las reclamaciones a que se consideren con derecho.  
La visita de los diputados a Cortes por esta circunscripción al gobernador y la de aquellos hoy al jefe del partido conservador señor Ibarra ha terminado con las diferencias entre las agrupaciones liberal y conservadora de Sevilla. Hace días que se venían notando corrientes de conciliación por las repetidas conferencias que en el Gobierno civil se sostenían, habiéndose llegado, como decimos, a un acuerdo.  
Los políticos sevillanos se han preparado sin duda para pasar tranquilos los meses de calor.  
En la revista que acaba de pasar el capitán general de Sevilla y Granada, don Federico Ochando, a los cuerpos que guardan esta plaza, ha tenido ocasión de observar las deficiencias de que adolecen los locales que los mismos ocupan respecto a la salubridad e higiene para el soldado, tan necesaria en esta época por el calor sofocante que se deja sentir, habiendo dictado en el acto, de acuerdo con el comandante de ingenieros, las órdenes oportunas en armonía con las facultades de que se halla investido, y solicitando de la superioridad la pronta y refavorable resolución de las medidas conducentes a dicho fin.  
Corroborando lo dicho anteriormente, se ha dispuesto que desde el día de hoy se toque retreta a las diez de la noche, en vez de las nueve, para que los dormitorios de la tropa puedan estar más ventilados, y como el cuartel de la Gavidia donde se halla instalado el regimiento de Soria es insuficiente para alojar la fuerza de que en la actualidad consta, han pasado dos compañías al de los Terceiros, por salir mañana para Cadiz las dos compañías del batallón cazadores de Segorbe que lo ocupaban.  
El establecimiento de aguas nitrogenadas de Urberuaga de Uvilla (Marquina Vizcaya), se recomienda por su gran confort y suntuosas instalaciones.  
Se usan con grandes éxitos en todas las enfermedades del pecho, por ser las únicas análogas a las de Panticosa.  
Se remiten gratis Memorias y guías a quien las pida.  
Han entrado hoy en este puerto el vapor español *Itálica*, con carga general, procedente de Cadiz; laud *Asunción*, con corcho, de Tarifa; laud *Juanita*, con sal, de Bonanza, y vapor español *Carlos*, en lastre, de Bonanza. Han salido: laud *Asunción*, en lastre para Lape; laud *Santa Bárbara*, con madera, para Cartaya, y vapor español *Carlos*, en lastre, para Cadiz.  
Las horas de las mareas en este puerto son: pleamar, 1'50 minutos de la madrugada; bajamar, 8'32 minutos de la mañana; tarde, pleamar, 8'32 minutos; bajamar, 9'10 minutos de la noche.  
**ANTIG EDADES**  
Accidentalmente se encuentra en esta capital, donde permanecerá hasta fines de Agosto, el Gerente de la importante casa de París establecida en *Fabourg Montmatre*, 42, el cual compra a precios elevados cuantos objetos antiguos se le presenten, con especialidad tapices, tejidos, colchas de seda, abanicos, cuadros en tablas, joyas, porcelanas, encajes, muebles y objetos deteriorados de iglesia.  
Su domicilio, **Génova, 45**, hoy Cánovas del Castillo.  
**BUENA OCASIÓN**  
En la calle Daoiz, núm. 1, se admiten huéspedes a precios convencionales. Hay mesa redonda y se sirven comidas a domicilio.

### Pruebas cantan

Impresos, tintas, libros, plumas, cuadernos y cuanto constituye el ramo de artículos de escritorio e imprenta y litografía.— Los vende esta casa al detalle, a los precios de por mayor, y de mucha mejor calidad que otros.—No confundir la casa, con la que no hay competencia posible.  
**Francisco Albisu, Corrajería 33, esquina a Sierpes**  
Fábrica de sellos de caucho

---

### SUIZO CHICO

**Restaurant y pastelería**  
Sierpes, 43 (Esquina Rivero)  
SERVICIO ESMERADO  
**PLATO DEL DIA PARA MAÑANA**  
Riñones a la parisien

PRIMER ANIVERSARIO  
EL SEÑOR  
**D. Antonio García Ramirez**  
Falleció el día 30 de Julio de 1897  
**R. I. P.**

Todas las misas que se celebren en el día 30 del corriente, en la parroquia del Sagrario, y la de *Requiem* a las ocho y media, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.  
Su viuda ruega a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios.  
El Excmo. Sr. Arzobispo concede ochenta días de indulgencia a sus diócesanos que recen alguna oración aprobada por la Iglesia, por el alma del finado.

PRIMER ANIVERSARIO  
E. P. D. A.  
LA SEÑORA  
**D.ª Lucía Oton y Lett**  
de Muñoz  
mujer que fué del señor  
**D. Teodoro Muñoz y de las Cajas**  
falleció en Madrid el día 31 de Julio de 1897

La misa de *Requiem* solemne que se celebre en la iglesia parroquial del Arcángel San Miguel el sábado 30 del corriente, a las nueve de la mañana, será aplicada por su alma, así mismo todas las demás *Requiem* que tengan lugar en este día y en dicha iglesia, aumentarán estos sufragios.  
Su viudo, hija, hermanos y demás familia, ruegan a sus amigos asistan a estos actos y encomienden a Dios Nuestro Señor el alma de la finada.

D. E. P. A.  
LA SEÑORA  
**D.ª Melchora García y Poleo**  
viuda del señor  
**D. Manuel Sobrino Iglesias**  
falleció el día 28 de Julio del presente año, a la una de la tarde, después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición Apostólica.

Sus hijos D. Melitón, doña Juliana, doña Carmen y doña Felicitas, hijas políticas don Manuel Rodríguez Castellano, don Luis de Rojas González y doña Emi la Gutshot y Sierpes, hijos, hermano don José García y Poleo, sobrinos, sobrinas políticas, primos, primos políticos, albaceas y testamentarios, demás parientes, disector espiritual y eclesiásticos, suplican se sirvan encomendarla a Dios Nuestro Señor, y asistir al funeral que por el día de mañana de su alma se ha de celebrar el viernes 29 del corriente, a las ocho de la mañana en la parroquia del Apostol San Pedro, y acto seguido a la conducción de su cadáver al panteón familiar, en el cementerio de San Fernando, por cuyos actos de piedad, se quedarán eternamente agradecidos.—NO SE REPARTEN ESQUELAS.  
Vivia, Imagen, 11.

### Los sucesos del día

Los servicios de la policía: Esta mañana detuvieron en la prevención a un niño de 13 años, por haber causado una contusión en la nariz a otro chico de su misma edad.  
—Las parejas de ronda se han dedicado durante la madrugada a la persecución de mujeres que infringen el reglamento de higiene, obediendo órdenes del señor gobernador.  
—En la calle Amor de Dios ha sido atropellado esta tarde por un carro a Manuel Olivero Torres, de 78 años de edad, causándole una luxación en el escapulo-humeral derecho, siendo curado en la casa de socorro de la calle Cardenal.  
—Ha sido curado esta tarde en la casa de socorro de la calle Cardenal, Ana Bermudez Romero, de 70 años de edad, de una herida en el costado izquierdo.  
—Esta tarde rieron en la casa calle del Crédito núm. 5, María Merino Ramos y Matilde Ruiz García, resultando la primera con una herida contusa en la cara que le fué curada en la casa de socorro de la plaza de San Lorenzo, pasando después a la prevención civil en compañía de la primera.

### TARDE GRANADINA

Sol que llena toda la calle; aire ardiente con ráfagas frescas; perfume de albahaca y claveles; en las macetas de los balcones las flores bajan la cabeza, sofocadas por el calor; en las inmensas espaldas de Sierra Nevada la nieve brilla sobre el fondo azul, nieve en un mar de fuego...  
Un día del verano granadino, de estos en que los amantes hacen las paces, los enfermos se alivian y los místicos ven más cerca la belleza de Dios; días en que fermentan en la sangre las pasiones y en el alma los sueños... Para los que sienten delicadamente se despiertan los tiernos idilios, pero también el aliento caliginoso de la sensualidad engendra el vértigo...  
Juan era joven, activo, valiente. Tenía arranques de generosidad y caprichos de niño; para él no había términos medios, nada moderado y tranquilo. Trabajaba con entusiasmo, se divertía con furor; era apasionado, brutal.  
Aquel día se levantó muy temprano y se fué a trabajar. Cuando bajaba las cuestas del Realejo, el airecillo fresco de la Alhambra acariciaba sus cabellos negros, su cara pálida, con ojos de moro, abismos de pasión. Estaba triste, se le resistía el trabajo, y en su inconsciente naturaleza bullía una inquietud desesperadora. Torció el camino y fué a buscar un amigo...  
Juntos tomaron la mañana en la fría y húmeda taberna; juntos almorzaron luego, encandilados los ojos, en el patio alegre, bajo dosel de verdura de la parra, y juntos le cogió aquella tarde abrasadora, que incendiaba el ambiente hasta los últimos rincónes de los jardines.  
¿Qué hablaron tanto los dos en larguísima plática, entre copa y copa del traidor alcohol? En lenguaje inconexo, esmaltado de chistes y carcajadas, enmarajado y confuso, salieron las quejas amargas contra los compañeros, los rencores y las burlas, las tristezas y las envidias.  
Los amagos de disputa los eclipsaba el beso de cristal de los vasos, que al chocar derramaban el vino rojo sobre las toscas manos...  
Y llegó la embriaguez con sus delirios y fantasmas de fiebres, y borbotando como agua que se derrama, salieron del alma de Juan las penas íntimas, las recónditas angustias del amor y los celos.  
Carmen, aquella loquilla de quince años que trastornó a los mozos del barrio, aquella que tantas noches le quitó el sueño y tantas riñas y poligros le ocasionó, era una infame que le había dejado por otro...  
Sordas y roncadoras se desbordaban las amenazas de la boca de Juan; su amigo se reía de él con desprecio, y lanzó contra Carmen palabras peyorantes y duras como puñales.  
Juan se levantó; le cegaba el despecho, el amor y el coraje; sus ojos brillaban con luces de fiera.  
—¡A esa—dijo arrojándose sobre el amigo—no le faltas tú ni nadie en el mundo!... Y después de los golpes, brilló el acero con siniestros relámpagos, y, en un momento, del pecho de Juan brotaba la sangre oscura y caliente que humedecía la tierra abrasada y se evaporaba en los rayos candentes del sol...  
**Nicolás María Lopez.**

En la choza del *Malagueño*, situada en la vega de Triana, rieron los hermanos Antonio y José Morán Solano, resultando el primero con varias contusiones que le fueron curadas en la casa de socorro de la calle Pura.  
—En la plaza de la Encarnación promovió esta mañana un fenomenal escándalo un sujeto llamado Francisco Ortega García amenazando de muerte al dueño de una casa de comidas establecida en dicha plaza.  
Los vigilantes y municipales brillaron por su ausencia, teniendo que intervenir el cabo de la guardia civil Juan Roman Benitez, deteniendo al escandaloso y ocupándole una pistola de dos cañones y un puñal. El detenido ha ingresado en la cárcel.  
—Frente a los espigones ha sido extraído esta mañana el cadáver de un joven ahogado, que no ha sido identificado todavía.

---

PAGINAS LITERARIAS

### “El Imparcial”

Para el periódico de Gasset la paz resulta un género de industria yankee.  
Armonizado—añade—el estado guerrero con el industrialismo ¿qué será de Filipinas?  
Esta, y no otra, es la incógnita del problema—según el periódico

### “El Liberal”

Asegura que en los momentos actuales se requiere de parte de los españoles grande abnegación, serena imparcialidad y buen juicio.  
¡Desventurado del gobierno—exclama—que con sus intemperancias convida al país a prescindir de esas virtudes!  
Inútil será concertar la paz en el exterior—añade—si el germen de la discordia no desaparece en el interior.

### “El Globo”

Este órgano del partido militante, afirma que llegamos al momento del desenlace, considerando que no es lógico, ni humano, suponer que nos sea favorable.  
El resto del artículo en que de ello se ocupa, dedicado al periódico a hacer parafrafrasis, trayendo a cuento el recordo histórico de clásicas tragedias.

### “El Tiempo”

Aboga el periódico silvelista con entusiasmo por la paz.  
Esta—dice—siempre viene bien, más ahora es de grande necesidad.  
Dada la actual situación, el gobierno contraería a juicio del periódico una gravísima responsabilidad si no hiciera la paz por flojedad ó por falta de valor.

### “El País”

Pocos creen en que a la paz se llegue de una manera fácil é inmediata.  
La impresión general es pesimista.  
Todos acusan de indecisión al gobierno.  
Los fracasos habidos en la política internacional, obedecieron, al decir de *El País*, a esa misma indecisión.  
Por la carencia completa de energías fuimos a la guerra—añade—tarde y con daño, y por seguir careciendo de ellas continúa y continuará la guerra con los yankees.

### Mac-Kinley disgustado

Washington.—El presidente de la República norteamericana mójstrase disgustado porque el gobierno español niegue carácter oficial a las negociaciones.  
El de los Estados Unidos—afirmase—está dispuesto a no perder el tiempo en divagaciones.

### Detalles y preparativos

Comienzan a conocerse los detalles de los preparativos que se hacen para la paz.  
Figuran en ellos los informes de los generales Martínez Campos, Azcárraga y Blanco.  
El primero está resuelto a la paz, el segundo la desea si queda a salvo el honor del ejército y el tercero declárase partidario de la resistencia.  
Los ministros de la Guerra y de Marina no estuvieron de acuerdo con la opinión de resistir del último.  
Tales son los aspectos del pasado proceso de la paz, antes de plantearse.

### De Cayo Hueso

#### Desembarco rechazado

Cayo Hueso.—El vapor *Wanderer* trató de desembarcar una expedición en Banes, a la que esperaban en la costa los insurrectos.  
Estos fueron ahuyentados por las tropas. A pesar de ello el barco comenzó a descargar municiones y a desembarcar hombres.  
Entonces unos mil soldados de caballería atacaron a los expedicionarios, poniéndolos en precipitada fuga.  
Los expedicionarios huyeron a bordo del barco.  
Resultaron seis heridos.

### Habana

#### Banquete diplomático

Habana.—El general Blanco se propone dar un banquete a los agregados extranjeros y a su estado mayor.  
Créese que esto tiene relación con el nuevo aspecto del conflicto hispano americano.

#### Choque de trenes

Habana.—Ha ocurrido un choque de trenes en la Encarnación.  
En ellos viajaban fuerzas del ejército y de estas resultaron contrus el coronel señor Holguin, el capitán señor Gamiz, el médico señor Buey y los tenientes señores Vido y Torre.

#### Finca asaltada

Habana.—Una partida insurrecta, seguramente compuesta de bandoleros y salteadores, atacaron una hacienda del señor Fernandez de Castro.  
Resultaron heridos el administrador de la finca, su esposa y dos niños.

#### Un filibustero apresado

Habana.—Las guerrillas, en un encuentro tenido esta madrugada en Cayajabos, apresaron al audaz filibustero Agustín Cervantes, famoso espadachín.

#### Pareja rendido

Se ha confirmado que las fuerzas del coronel Pareja se rindieron.  
Con tal motivo el contrato para el embarque de los repatriados, se ha ampliado hasta 6.000 individuos más.

### De Puerto Rico

#### Noticias oficiales

Un cablegrama oficial de Puerto Rico di-

ce que el enemigo continúa en sus anteriores posesiones de Guánica.  
Alrededor de la costa solo se ven varios buques de guerra y algunos transportes.

### En Palacio

#### Consejo de ministros

Madrid 28, 2 30 t.  
El Consejo de ministros presidido por su majestad ha sido muy breve.  
Aunque la reina conocía todos los detalles de los preliminares de paz, el jefe del gobierno hizo el resumen de todos los aspectos que puede ofrecer la negociación.

#### Firma de S. M.

El ministro de Gracia y Justicia despachó con S. M., firmando esta varios decretos de escaso interés.

### El Consejo

Reunidos despues los ministros en Consejo trataron de la repatriación de los soldados que capitularon en Santiago.  
Respecto a la repatriación han sido vencidas todas las dificultades materiales.  
Solo falta que aprueben los Estados Unidos el contrato, adjudicando el transporte a la Compañía Trasatlántica.

### Sin noticias

No tienen los ministros ninguna noticia de Cuba, ni de Filipinas.

### Nota oficiosa

A las dos de la tarde se facilitó una nota oficiosa, en la que se confirma la entrega del Mensaje español al presidente de los Estados Unidos Mr. Mac Kinley.  
(TELEGRAMAS URGENTES)

### De Tarragona

#### Llegada de refuerzos

Tarragona 28, 3 t.  
A las doce de la tarde de hoy ha llegado la primera batería del regimiento montado salido de Barcelona el pasado lunes.—*Andreu.*

### El Mensaje

#### Relatos exagerados

Madrid 28, 5 t.  
El gobierno niega toda exactitud a la versión que del Mensaje enviado a Mac-Kinley se ha publicado por los periódicos.  
La mayoría de los conceptos insertados en la prensa, dicen los ministros, son erróneos y exagerados.

### En Washington

#### El proceso de la paz

Washington.—En los centros oficiales se lamenta que España no exprese sus pretensiones sobre la paz de manera concreta.  
El presidente desea seguir personalmente las negociaciones.  
En el seno del gabinete yankee hay divergencias acerca de la forma de entablar la paz.  
Se someterá al comité de Marina sobre si se debe ó no conservar la isla de Luzin, desviando el resto del archipiélago.

### Explosión intencionada

Madrid 28, 5-45 t.  
En Pinole (California) ha ocurrido una explosión en una fábrica de nitrógeno.  
Han resultado cinco muertos y doce heridos.  
Entre los escombros se ha encontrado un petardo que demuestra fué intencional la catástrofe.

### Bolsa de Madrid

Madrid 28, 4-19 t.


4 por 100 interior.	53 00
4 por 100 fin de mes.	53 00
4 por 100 exterior.	64 50
4 por 100 amortizable.	68 50
Aduanas.	84 50
Cubas (emisión de 1896)	67 25
Cubas (5 por 100)	51 25
Empréstito filipino.	64 25
Banco de España.	851 00
Tabacaleras.	201 00
Cambios París.	00 03
Cambios Londres.	00 00
Paris exterior español.	39 37

### EN LA CUARTA PLANA


Diarios oficiales.—Sección judicial.—Guardia civil.—Boletín religioso.—Boletín comercial.—Sección de espectáculos.—Avisos oficiales.

### Sección semanal

#### Chistes ilustrados



El comandante.—Dice el coronel que se le quejan muchos paseantes de que no oyen la música.  
El músico mayor.—Mi comandante, pues todas las tardes tocan todos los números.  
El comandante.—¡Qué números ni qué número! Desde mañana agregue usted tres bombos a la banda.



—Es preciosa, divina. Yo la sigo.  
—No, que es capaz de pegarte; es decentísima.  
—¿Pues cómo lo sabes?  
—Si es mi esposa...

Diarios Oficiales

"Boletín Oficial"

Gobierno de provincia.—Circular encareciendo la búsqueda y rescate de caballerías hurtadas.
Comisión provincial.—Anunciando el concurso de proveedores para el día 30 del actual con objeto de contratar varios artículos con destino á los establecimientos de Beneficencia.
Anuncio de la comandancia de marina de Cádiz.
Edictos de los juzados de la Magdalena, Salvador, Eoija, Aguilár, Lora del Río, Estepa, San Roman, Paradas y Alcalá de Guadaíra.
Ayuntamientos.—Anuncios de los de Sevilla, Guillena, Estepa, la Algaba, Gines, El Rubio y Constantina.

De Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica las siguientes reales órdenes: Cesando en el cargo de ayudante de campo del general Ochoando, el coronel de caballería don José Beltrán Mateos.
Destinando á la comandancia del campo de Gibraltar al oficial primero del cuerpo de oficinas militares don Manuel Medel y Alvarez.
Elevando á la categoría de coronel el cargo de secretario de la subinspección de este cuerpo de ejército.
Destinos en la escala activa del arma de infantería: coroneles, don Rafael Rosado Brincán, á la zona de Cádiz, de agregado; don Buenaventura Luna y Prieto, á la secretaria de la subinspección de este cuerpo de ejército, en comisión. Comandantes: don Carlos Chinchilla, á la zona de Málaga; don Manuel González Martínez, á la de Sevilla.
Artillería: teniente coronel don Julián Fernández y Fernández, á la Piroteonía de Sevilla. Comandante don Antonio Tavira, al primer regimiento montado.

La "Gaceta"

Presidencia.—Parte oficial dando cuenta de la enfermedad que padece S. M. el rey.
Real decreto suspendiendo desde 1.º de Mayo los plazos judiciales en las islas de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.
Hacienda.—Real decreto aprobando el reglamento para la exacción, administra-

ción y cobranza del impuesto sobre carruajes de lujo.—Idem nombrando delegado de Hacienda de Valencia á don Juan Bol y Bayolo.—Idem, id. de Sevilla á don José Polo de Bernabé.—Real orden disponiendo la forma en que pueden redimir á metálico á sus hijos con sus haberes devengados los individuos de clases pasivas de Ultramar que lo soliciten.
GOBERNACIÓN.—Reales decretos promoviendo á inspector general del cuerpo de telégrafos á don Teodoro García y Moratilla, y á inspector del mismo á don Calixto Pardiña y Esteban.

GRACIA Y JUSTICIA.—Real orden abriendo concurso para proveer definitivamente la plaza de director de la prisión celular de la corte.
FOMENTO.—Real orden nombrando ayudante numerario de mecánica general de la Escuela central de Artes y Oficios á don Pedro Molina Vicente.

Sección judicial

Se suspendió la vista de la causa por atentado y lesiones del juzgado del Salvador, contra José Leal Balmaseda, por incomparación de dos de los testigos citados.
Se vió una causa del juzgado de la Magdalena por hurto, contra José Romero, para el que pedía el fiscal dos meses y un día de arresto mayor.
Lo defendió el letrado don Manuel Calderón y Ternero, que pidió su absolución libre.
Hoy ha jurado el nuevo magistrado de esta Audiencia don Agustín Mirasol de la Cámara, procedente de la de Valencia.
Señalamientos para mañana.—Cazalla Causa contra don Antonio Joder y otros, por malversación de caudales públicos.
Otra del juzgado de Lora del Río por hurto frustrado, seguido contra Antonio Lopez Fernández.

Guardia civil

Servicios prestados por la fuerza de esta comandancia:
La de Constantina ha detenido á Juan Romero Giles, autor del hurto de varias

prendas á Antonia Santos García, en el sitio conocido por Barranco del Infierno.
La misma fuerza ha detenido á Gregorio Rivera Blanco, por haber promovido un fenomenal escándalo, apedreando la puerta del café cantante situado en la calle Mesones, queriendo entrar á viva fuerza y atropellando á los empleados.
También sorprendió dicha fuerza en la taberna de Melchor Alvarez una partida de juegos prohibidos, deteniendo á 19 puntos, ocupándoles 72'30 pesetas, un revólver y tres navajas.
La de San Juan de Aznalfarache ha capturado á Manuel Gonzalez Mateos por haber causado una herida de gravedad á Antonio Villamu Rodríguez, atravesándole con un chuzo el muslo derecho en reyerta sostenida por ambos en una era al sitio del Prado.

La de Castilleja de la Cuesta ha detenido, entregándolo al juzgado municipal de aquella villa, á Miguel Reyes Expósito, por haber causado heridas al vecino de Coria del Río Manuel Alfaro Romero.
El hecho ocurrió en la carretera que de aquella villa conduce á Sevilla.
La de Montellano ha detenido, poniéndola á disposición de aquel juzgado municipal, una pira de 20 cabezas de ganado de cerda, reclamada por el juez citado.
La de Fuentes de Andalucía ha rescatado 19 cerdos hurtados á don José Valenzuela, vecino de Eoija.

La de Valencia ha detenido á un sujeto por embriaguez y escándalo, ocupándole un cuchillo de grandes dimensiones.
La de Lebrija ha detenido á dos individuos autores del hurto de garbanzos.
La de Marchena ha denunciado á cinco sujetos por infracción de la ley de caza, ocupándoles igual número de escopetas.
La de Las Cabezas ha denunciado á varios sujetos que, con cuatro rebaños de cabras, causaban daños en fincas de aquel término.

BOLETIN RELIGIOSO

Santos de hoy.—San Nazario, martir, y San Inocencio, papa.
Santos de mañana.—Santas Marta y Beatriz, vírgenes, y San Félix II, papa y martir.
Liturgia.—El oficio y misa son de Santa Marta, vírgen, rito semidoble, color blanco.

Cultos.—Como todos los viernes á las siete y media de la mañana, ejercicios al Señor de los Afligidos en la santa iglesia Catedral durante una misa en la que se dará la Sagrada Comunión.—En la iglesia del Sagrado Corazón á las ocho y media de la mañana misa cantada, á las seis y media de la tarde continuarán los ejercicios de la novena con sermón que predicará el padre Gonzalo Cooma.—Los ejercicios de Pasión por la tarde en la iglesia de San Antonio Abad, y por la noche en las parroquias del Salvador, San Isidoro, San Ildefonso, San Lorenzo, San Vicente, San Pedro, San Roque y San Bernardo.
Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en la iglesia del Sagrado Corazón de Jesús.—Visitando la capilla de Nuestro Padre Jesús de las Tres Caídas, de la parroquia de San Isidoro, siete años y otras tantas onzenas de perdón rogando por la intención de nuestro Santísimo Padre Gregorio XVI.—Indulgencia plenaria visitando la iglesia del antiguo hospital de Santa María, hoy de religiosas de la Encarnación, por ser día de su titular.

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 23 de Julio de 1898.
Servicio para el 29.
Jefe de día: el comandante don Alfonso XII don Manuel de la Prada.
Hospital y provisiones: el capitán de Granada don Rafael Márquez.
Parada: Granada en segundo turno.
De orden de S. E.—El comandante sargento Mayor, Antonio Ibañeta.

Boletín comercial

Matadero
Reses cortadas en el día de hoy:
1 toros, 1 bueyes, 11 vacas, 3 novillos, 3 uteros, 06 erales, 37 añejos, 07 terneras, 34 carneros, 00 machos, 85 ovejas, 0 cabras.
Las reses cortadas han pesado 09,745'836 kilogramos.
Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1'15 á 1'25; uteros, erales y añejos, de 1'25 á 1'35; terneras, de 1'00 á 1'10; carneros, machos, ovejas y cabras de 0'5 á 0'95.
Precios al público: Reses mayores, de 1 á 1'60; ternera, de 2 á 3'50; carnero y macho oveja y cabra, de 1 á 1'40.

Mercado de cereales de Sevilla

Table with columns for 'CUBALES', 'Fineses', 'Medida ó peso', and various grain types like 'Afrecho rebasa', 'Alpiste', 'Altramuzos', etc.

Mercado de aceites

Existencia anterior: 600.
Entradas hoy: 500 arrobas nuevo.
Precios: Nuevo de 40 1/8 á 40 3/4.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY
TEATRO ESPAÑA.—Compañía de ópera italiana.—A las ocho y tres cuartos, El Capitán Fracass.
FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO ESPAÑA.—Compañía de ópera italiana.—A las ocho y tres cuartos El babao é intrigante, I Pagliacci.

CURACION segura del 98 por 100 los enfermos crónicos del estómago é intestinos, aunque lleven 25 años de sufrimientos y no hayan encontrado alivio con los demás tratamientos. Ayuda á las digestiones, abre el apetito y tonifica.

ELIXIR ESTOMACAL

DE SAIZ DE CARLOS cura el dolor de estómago, los ardores, acedías, náuseas, vómitos, extrabimiento, diarrea, ácidos del estómago, dispepsias y catarras intestinales, Botella 5 pesetas. EN MADRID, farmacia de Saiz de Carlos, Serrano, 80, y M. García y principales boticas de España, Ultramar y América. En Sevilla y su provincia, en las principales farmacias.

PEDID EN TODAS LAS FARMACIAS BICARBONATO DE SOSA QUIMICAMENTE PURO DE TORRES MUÑOZ. ESTOMACAL Y AUTIREUMÁTICO SE VENDE EN CAJAS PEQUEÑAS Y EN LATAS QUE RESULTAN MAS ECONOMICAS, A 5 PTAS.

GRANDES DEPÓSITOS DE AGUAS MINERALES Vichy fuentes Hospital, Celestins, Grande Grille y Hauterive. Vale fuentes St. Jean, Desirée, Preceuse, Charmeuse y Vivaraise. Sobron manantiales Sportilla y Sobron. Única casa autorizada por la propiedad, para la venta por mayor en la provincia de Sevilla.

SE ARRIENDAN las casas calle Encarnación 14 y 16 y Santa María de Gracia, 4, 5.ª Don razón Eoija, 18. SE ARRIENDAN 1,500 fanegas de trapero en el Cortijo de Torralba sito en el término de Las Cabezas de San Juan. Ha varios pozos con muy buena y abundante agua.

DIGESTIVO CLIN ENFERMEDADES DE LA VEJIGA CÁPSULAS MATURY-CAYLUS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO NEURALGIAS BILDORAS del Dr. MOUSSETTE COLORES PÁLIDOS GRACEAS del Dr. RABUTEAU

Contra las ENFERMEDADES DE LA VEJIGA CÁPSULAS MATURY-CAYLUS. El mejor Ferruginoso conocido.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA Linea regular de vapores Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios. Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla. Servicio quincenal con Bayona y Burdeos.

FOLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (90) PONSON DU TERRAIL Los Ladrones del Gran Mundo Cuando el emir entró en Schoukovaia al frente de los suyos, la princesa estaba durmiendo la siesta en una hamaca de seda, bajo las espesas ramas de un sicomoro.

—¿Qué quieres, pues, de mí? —Quiero gracia para esa mujer, respondió aquel hombre, ante quien temblaba Kouban, el feroz emir, cuya sola presencia hacía estremecer de miedo á todo el mundo. Kouban exclamó con una sonrisa feroz: —Esa mujer se la reido á mí, me ha despreciado...

—Fíjalo tú mismo. —No, es la princesa á quien corresponde hacerlo. La princesa Catalina Mickaloff fijó el rescate en veinte mil rublos. —¿Me los enviarás? preguntó Kouban. —No, replicó la joven. Permaneceré aquí hasta que mi intendente de Moscov haga que te paguen. La princesa, en efecto, se quedó en la fortaleza. Había escrito á Moscov, pero nadie había leído la carta.

El desconocido le cogió en sus brazos, le puso sobre su caballo, pasó nuevamente sobre los cadáveres de los persas y huyó al galope. El emir estaba á salvo. Cuando Kouban estuvo otra vez en su aoul, dijo al que le había salvado: —No sé quien eres, pero sí que te debo la vida y la libertad, y el primer deber de un tuerque es la gratitud. Te adopto. Serás mi hijo y cuando yo muera reinarás sobre las tribus que he sometido á mi obediencia. Aquel hombre era joven, arrogante y valeroso, y cuando el emir le preguntó su nombre, dijo: —Me llamo Tuhtrac. —¿De dónde vienes? —De la India. —¿A dónde ibas? —En busca de la muerte. —¿Por qué? —Porque una mujer ha destrozado mi corazón.

—No os comprendo. —No encontrarais al príncipe georgiano Ali-Kan. El conde, sin pestañear siquiera, dijo: —No conozco al príncipe. —Conde Pablo, añadió la princesa Catalina Mickaloff, sospecho que me juzgáis muy mal. —Señora... —Sabéis perfectamente mi historia. Kouban fué á sacarme de mi palacio en pleno día, á la luz del sol y ante los ojos de una guarnición que no ha hecho nada para libertarme. —Señora, dijo fríamente el capitán. Creámos que la cautividad os era agradable... —Conde, interrumpió la princesa. Vuestros palabras son injurias. —¡Oh! Señora... —Soy prisionera de Kouban, y lo será hasta que mi intendente haya satisfecho los veinte mil rublos que importa mi rescate. —Princesa, respondió el conde. Dispensad mi franqueza, pero me cuesta trabajo creer vuestras palabras. —¿De veras? —Hace cinco meses que estais en poder del emir. —Es cierto. —Si hubieseis escrito á nuestro intendente, hace tiempo que hubiera pagado el rescate. La princesa hizo un gesto, con el que parecía querer decir: —Este es oídoado mío y no vuestro. Luego dijo: —Soy prisionera en el aoul, pero nada ignoro y puedo decirlos que no debéis doleros sino á medias de vuestra derrota. —¿Qué queréis decir, señora? —El príncipe Ali Kan, aliado de Schamy, abrigaba el propósito de hacerle traición. —¿Y qué más? preguntó el conde con calma.